



学校だより

No. 512 (10月号)
令和2年 9月30日
調布市立北ノ台小学校
校長 箱崎 高之

【URL】 <http://www.chofu-schools.jp/kitanodai-sho> 【Mail】 kitanodai-sho@chofu-schools.jp

こんなときこそ ごきげんな学校に

校長 箱崎 高之

新型コロナウイルスの感染拡大になかなか終わりが見えてきません。毎日の感染者数を知らせるニュースを見聞きすることで、子供たちの中にも、「もし、自分が感染したらどうしよう・・・」という不安な気持ちで過ごしている子がいると思います。この「どうしよう・・・」には、感染することで体調が悪くなることへの不安とともに、友達にどう思われるだろうか、何か嫌なことを言われたり、されたりしないだろうかといった不安が大きいのではないかと考えられます。この二点目の不安を解消するためには、私たち大人の役割がとても大切だと考えております。



全校朝会の際に「校長先生からのお願い」ということで、次のような話をいたしました。

6月に学校が再開してから、皆さんは3つの密を避け、マスクを付けて、手洗いをしっかりしてきました。しかし、どれだけ気を付けていてもウイルスに感染してしまうことがあります。つまり、誰もが感染する可能性があるということです。ですから、感染した人が悪いということではないのです。

「感染した人がいた」という話を聞くと、皆さんの中には、「いったい誰が、感染したのだろう」と気になる人がいるかもしれませんが、誰もが感染する可能性があるわけですから、「誰が感染したか」などということは気にすることではありません。

一番よくないことは、「誰々が感染したらしいよ」などとうわさをしたり、感染した人を責めたり、悪口を言ったり、いじめたりすることです。そのようなことは絶対にやってはいけません。どんな理由であってもお休みをしていた人が元気になって学校に来たときには、思いやりの気持ちを持ち、温かく迎えてほしいと思います。もし、自分が感染したり症状があったりしたら、友達にどうしてほしかということを考えて行動してください。

これは、校長先生から、北ノ台小学校の皆さんへのお願いです。(一部抜粋)

また、学級担任の先生からも、それぞれの学年に応じた話をしております。

「いじめを生む教室」荻上キチ(PHP 新書)によりますと、「教室には『不機嫌な教室』と『ご機嫌な教室』があり、『不機嫌な教室』とは、ストレスが多く、人間関係がぎすぎすして、いじめが起きやすい教室のこと。一方『ご機嫌な教室』とは、ストレスが少なく、みんながにこやかに安心して過ごせる教室のことです。」とあります。このことから、北ノ台小学校が「ごきげんな学校」となることで、子供たちの不安が軽減されるように努めてまいります。

残念なことに、世の中では、すでに、感染した人たちが心ない言葉をかけられたり、ひどい扱いをされたりしているという事例が起きています。集団感染が起きた大学では、謝罪を求めたり、批判したりする電話が連日かかってきて、その大学の学生は教育実習を断られたり、アルバイト先から出勤しないように求められたりするケースもありました。子供たちは、私たち大人がとる態度を見て学びます。ご家庭におかれましても、感染者に対する差別や偏見、誹謗中傷等は許さないという姿勢を貫いていただき、身の回りに差別等につながる発言や行動があったときには、それに同調せず、「そんなことはやめよう」と声をあげていただきたいと思います。「ごきげんな学校」と「ごきげんな家庭」で子供たちの学ぶ機会、遊ぶ機会、交流する機会を守っていきましょう。

【10月の生活目標】「みんなのものを大切にしよう」

学校にはみんなで使う物がたくさんあります。「自分の物ではないから」と乱雑に扱うのではなく、次に使う人のためにも公共物を大切に扱うようになってもらいたいです。

また、「自分の持ち物」も、お家の方が用意してくださったものです。記名をし、長く大切に使うよう指導していきたいと思えます。

(生活指導部 竹中 円)

【なわとび週間】

本校では、子供たちの体力向上を図るために、期間を決めて、全校でなわとびに取り組んでいます。今年度の1回目の「なわとび週間」は

10月19日(月)～30日(金)の予定です。

休み時間や体育の時間に、目的意識をもたせて、体力づくりに取り組んでいきます。

短なわに関しては、各担任から連絡があったら、ご家庭で記名や長さの調節をし、お子さんに持たせてください。よろしくお願ひいたします。



(保健体育部 船木 秀幸)

【校内研究について】

今年度、北ノ台小学校では児童の「書く力」を高めるために校内研究を進めています。研究主題を「自分の言葉で表現する力を高める指導法の工夫～国語科を中心に『書くこと』を通して～」と設定しました。

9月には、3年生が国語科で報告文の書き方について研究授業を行いました。今後も6年生、2年生と研究授業を行い、研究主題に迫るための手だてを考えながら授業を行っていきます。

また、児童一人一人に「言葉カード」を配布しました。「言葉カード」とは気持ちを表す言葉の例を載せたカードです。例えば、「すごい」と思ったときに「すごい」以外の言葉で気持ちを表すことができるように「心にひびく、心をゆさぶる、ぐっとくる」などを載せました。

児童が自分の気持ちや考えを表現する力が高められるように、これからも取り組んでいきます。



(研究推進部 松本 健太郎)

【体力テスト公開】

今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、5月の運動会が中止となりました。そこで保護者の方や地域の方に、子供たちが元気に体を動かしている姿を参観していただく場として、10月10日(土)の土曜授業日に体力テストを公開します。種目は50m走です。1年生は初めての50m走、6年生は小学校生活最後の50m走となります。全校児童、ゴールまで力いっぱい走り切ります。どうぞご覧ください。参観中は、マスク着用の上、大きな声での声援はお控えください。

詳細は、後日配布される手紙をご確認ください。よろしくお願ひいたします。



(保健体育部 中村 淳一)

【道徳授業地区公開講座の延期について】

9月26日の講演会及び9月28日から10月2日の週に予定していた道徳授業公開が延期となりました。現在、実施日を12月に延期する予定ですが、正式に決まり次第ご連絡いたします。

10月の行事予定

1	木	都民の日 テレビ集会
2	金	遠足(1年) 歯ッピーチャレンジ終
3	土	
4	日	
5	月	朝会 水道キャラバン(4年) 委員会
6	火	自転車教室(3年)
7	水	遠足(4年)
8	木	
9	金	
10	土	土曜授業 体力テスト公開
11	日	
12	月	朝会 クラブ
13	火	遠足(2年) 仲良しタイム
14	水	特別時程 4時間授業 (給食なし) 就学時検診
15	木	たてわり広場
16	金	遠足(3年)
17	土	
18	日	
19	月	朝会 なわとび週間始
20	火	避難訓練
21	水	遠足(3年) 予備日
22	木	特別時程
23	金	遠足(1年) 予備日
24	土	土曜授業
25	日	
26	月	朝会 遠足(4年) 予備日 6時間授業(4, 5, 6年)
27	火	
28	水	安全指導日
29	木	アレルギー対応訓練
30	金	なわとび週間終
31	土	

※感染症防止の観点から、予定されていた行事が中止または延期になる可能性があります。どうぞご了承ください。